
 

 

 

 

 

 

 

副校長  岡部 敏枝 

 

スクールバス駐車場の増設に伴い桜の木が少なくなったとはいえ、それでも見ごたえある桜が新年度の

スタートを祝っているかのように見事に咲き誇っていましたが、季節は進み、新緑がまぶしい季節となり

なりました。４月１０日の入学式では、５９名の新入生が胸を張って高等部という新たなステージに立ち

ました。新しい学校、新しい学年になって早一月、緊張した表情の新入生も、次第に白鷺の雰囲気に慣れ、

自然な笑顔が見られるようになってきました。在校生にとっては、登校時刻が変わり、また、給食後の休

憩時間が短くなったり作業学習の時間が長くなったり等、変化の中での新年度のスタートとなりましたが、

すぐに慣れ落ち着いて学校生活を送っています。４月は、クラス目標や個人目標を考え、この１年間そし

て１学期に、「どんなことに取組むのか」、「何を」「どのように頑張るのか」を確認していきました。目標

や夢を意識して活動している場合と、そうでない場合とでは、結果が大きく異なってくることがあります。

生徒たちは、自分の夢や目標に向かって動き始めています。御家庭でも、夢や目標について、ぜひ話題に

していただき、励ましていただければと思います。５月末には、学年ごとの体育祭が 

予定されています。急な気温上昇も見込まれますが、熱中症に十分留意しながら進めて 

まいります。詳細は改めてお知らせいたします。生徒たちの活躍に御期待ください。 

 

～全校保護者会、江戸川区福祉説明会実習説明会を実施しました～ 

全校保護者会を４月２４日（水）に実施いたしました。コロナ禍が明け久しぶりの年度当初の全校保護

者会でしたが、お忙しい中、御参加いただきありがとうございました。保護者会で学校長より御説明させ

ていただきましたが、本校では、今年度も江戸川区との連携をより一層深め、卒業後の豊かな暮らしにつ

なげることを大きな目標に、様々な教育活動を進めてまいります。高等部の３年間は、卒業後に向けた職

場実習等の取組みが入こともあり、中学校・中学部までの義務教育段階に比べて、一日一日がとても早く

過ぎていきます。「今できること」を高等部の３年間でさらに深化させ、「自分で考え、できることは自分

でやる」ことを目標に、一日一日を大切に過ごしていってほしいと思います。そのためには日々の積み重

ねがとても大切です。今年度も、船堀駅前での「BLUE SKY MARKET」の取組みや、行事、休日のスポーツ

活動を中心とした生涯学習の取組み等に力を注いでまいります。生徒たちの卒業後の豊かな暮らしにつな

がる力を育めるよう、御家庭の御協力を引き続きよろしくお願いいたします。 

 

～暮らしにつながる給食指導～ 

コロナ禍の数年間、食堂はソーシャルディスタンスを確保するため２・３年の１、２組の生徒だけが使

用し、１年生や２・３年の多くの生徒は教室で喫食する生活が続いていました。感染症対策から、配膳も

生徒による配膳活動は行わず、教員が配膳したものを生徒は喫食するという形式で進めてきました。コロ

ナ禍が明けた今年度、給食指導においても「暮らしにつながる段階的な取組み」を再開し、教室配膳にも

生徒が積極的に取組むとともに、食堂では、３年生の多くの生徒がカウンターから自分で運び、片付ける

など、経験を広げながら提供された給食を残さず食べることを目標に取組んでいます。４月の初めは、カ

ウンターから自分で運ぶことに慣れず長蛇の列ができてしまいましたが、今ではすっかり慣れ、時間の中

で喫食し片付けもスムーズにできるようになってきました。生徒たちの順応性の高さには驚くばかりです。 

今後も様々な教育活動を通して、「元気に暮らしていける力」の育成に取組んでまいります。 

 

 

 

 ５月学校だより 
令 和 ６ 年 ５ 月 ２ 日 発 行 

東京都立白鷺特別支援学校長 

          川上 尊志 
ＨＰ X(旧 Twitter) 

開校記念日  

５月１日は、本校が昭和６１年に開校して以来、３９回目の開校記念日となります。 



 

 

 

 

令和５年１０月に行われた生徒会役員選挙を受け、当時の 2 年生６名、1 年生４名が生徒

会役員として活動しています。令和６年度も１０月に選挙があります。任期満了まで、様々

な活動に積極的に取り組んでいます。 

新体制発足から、新たな取り組みとして、「感謝の木」というコトバの力を改めて考えるキ

ャンペーンを始めました。昨年度の２月からスタートし、これまで多くの花が咲きました。5

月からはテーマを決め、それに沿った言葉を集め、昼の放送で発表していく予定です。御来

校の際は、校長室横の掲示板に目を向けていただき、たくさん増えていく白鷺の言葉を楽し

んでください。 

 今年度も各行事の実行委員を拝命しています。1２月に行われたしらさぎフェスタは、就任

間もない時期でしたが、議論を重ね、成功させることができました。今年度の 5 月には体育

祭週間があります。これまでの経験や反省を生かし、よりよい体育祭を運営し、生徒たちの

思い出に残るような日々にしたいと活動しています。 

 今年度の任期満了まで、全力で頑張っています。 

 

 

 

 

  

 

 ４月２２日に新入生歓迎会と部活動オリエンテーションが行われました。新入生歓迎会は

４年振りに対面で開催することができました。新年度になり、すぐの活動であったため、準

備が直前まで続く中でしたが、新たな仲間である新入生を歓迎しようと生徒会役員が一丸と

なって取り組みました。白鷺らしさを出す取り組みとして、生徒目線での学校紹介を行うた

めに、生徒会役員が協力して学校紹介動画を作成しました。３分強の動画であり、まだまだ

改善の余地はありますが、新入生だけでなく、２・３年生、教職員からも好評であり、作成

担当たちは自信になりました。 

部活動紹介では、全校生徒の学校生活をより充実したものにできるよう、各部ともに創意

工夫を凝らし、時にはデモンストレーションを行い、自分たちの部活動の魅力を伝えていま

した。各部が事前に準備に取り組んでいただけていたことで、より高度な技術や美しい表現

を披露することができ、２３日から始まった仮入部は多くの生徒が希望を出しています。 

 今後もこのような活動一つ一つに全力で取り組んでまいりたいと考えております。 

 

 

 ◇５月の主な予定◇ 

7日（火） BLUE SKY MARKET（午前） 

９日（木） 避難訓練 

１４日（火）～１６日（木） 

個人面談 短縮授業日 １3：３５下校 

  ２３日（木） 学校関係者向け説明会 

  ２７日（月） 体育祭（開会式・３年） 

  ２８日（火） 体育祭（１年） 

  ３１日（金） 体育祭（２年・閉会式） 

            ※予定変更がありましたら、随時お知らせいたします。 

生徒会役員活動 

新入生歓迎会・部活動オリエンテーション 


